

There are no translations available.

Circular 1424-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 08 de octubre 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

El empleo formal cayó sólo una tercera parte respecto a la caída de la economía: IMSS. (Pilar Martínez). La pérdida de plazas laborales formales como consecuencia de la pandemia fue una tercera parte respecto de la disminución de la economía en el país de 19 puntos del PIB, si hubiera tenido el mismo ritmo, la cancelación de puestos de trabajo habría llegado a 3.8 millones de empleos. Así lo dio a conocer Norma Gabriela López Castañeda, directora de Incorporación y Recaudación del IMSS, tras explicar que “tradicionalmente la relación entre la creación de empleos formales y el crecimiento económico era de uno a uno (elasticidad empleo-producto), esta situación se ha ido modificando, derivado de que el crecimiento del empleo en los últimos años ha sido superior”. Destacó que este comportamiento, que ha empezado a revertirse en el mes de agosto con una recuperación de empleo, ha permitido que la recaudación de las cuotas obrero-patronales, hasta el mes de septiembre, sean del orden de 261,000 millones de pesos. Los 261,000 millones de pesos recaudados, hasta el corte de septiembre, representan 2.5% más de lo recaudado respecto al mismo periodo del año pasado que era de 255,000 millones de pesos. Respecto a la meta que nos habíamos planteado para este año vamos 9,000 millones de pesos por debajo; en los meses de enero y febrero tuvimos un superávit de las cuotas, lo que dio un colchoncito que permite ir por arriba del ejercicio anterior”, detalló. Cabe señalar que entre marzo y julio se perdieron un total de un millón 117,584 empleos como consecuencia de la pandemia y las medidas de confinamiento . **(Economista)**

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/El-empleo-formal-cayo-solo-una-tercera-par-te-respecto-a-la-caida-de-la-economia-IMSS-20201007-0055.html>

Créditos Infonavit y Fovissste se entregarán en efectivo a los trabajadores. Una nueva noticia fue dada a conocer por el presidente Andrés Manuel López Obrador dirigida a todos

aquellos trabajadores que se encuentran interesados en contratar un crédito de vivienda con el Infonavit o el Fovissste, ya que habrá cambios en los métodos de entrega de los recursos a los beneficiarios. El objetivo ahora es entregar la suma de dinero de forma directa a las y los trabajadores beneficiados, para que sean ellos mismos quienes decidan cómo utilizarlo y de esta manera se logre un mayor aprovechamiento de los recursos. De esta manera el beneficiario podrá decidir directamente “qué hacer con su dinero. Les rinde, así va a ser ahora,” añadió el presidente durante su conferencia matutina. Entre otros de los cambios que tratará de impulsar esta nueva modalidad de entrega de recursos es que el trabajador no se vea obligado a adquirir una vivienda de costo elevado, y por el contrario ahora podrán construir su hogar con un menor costo. Ya que anteriormente, señaló el presidente, los costos de vivienda se elevaban aún más debido a que muchos de los departamentos que se ofertaban tiene un precio muy elevado; “Pero ya es libre el trabajador, para que pueda decidir lo que le combine”, destacó López obrador. Los beneficios también se hacen extensivos a terceras personas, como los trabajadores de la construcción, señaló el Presidente, ya que se podrá impulsar la mano de obra de albañiles, arquitectos e ingenieros, al concretarse un acuerdo sin intermediarios; sin empresas constructoras de por medio, abundó el ejecutivo federal

. (Heraldo de México)

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2020/10/7/creditos-infonavit-fovissste-se-entregan-en-efectivo-los-trabajadores-212842.html>

IMSS intensificará combate al subregistro de salarios, llega a niveles de 40%. (Blanca Juárez). Pese a que en lo que va del año el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha recaudado 2.5% más en cuotas patronales que en el 2019, el subregistro de los salarios sigue siendo uno de los “principales retos” en la evasión de esos pagos. Para combatirlo, el organismo ha fortalecido el modelo de fiscalización, señaló Norma Gabriela López Castañeda, directora de Incorporación y Recaudación. Por ejemplo, detalló la funcionaria, se ha detectado que hay empresas de subcontratación que declaran salarios 40% menores de la percepción real de sus trabajadores. Además, el organismo estima que aproximadamente 630,000 trabajadores no están dados de alta porque las organizaciones de outsourcing o insourcing para las que laboran no reconocen el vínculo laboral. En conferencia de prensa, reconoció: “No desconocemos que unos fingen” que la relación laboral no existe, o sólo inscriben al IMSS a una parte de su plantilla. “A esto nosotros lo llamamos subregistro”, apuntó. Esto, dijo, está causando una “posible disminución en el pago de cuotas”. Además de no reconocer el vínculo laboral con sus empleados, otra forma de subregistro es la simulación del salario base de cotización, agregó. Es decir, algunas empresas les pagan una cierta cantidad mensual. Pero al desglosar el monto, una mínima parte es el salario base y el resto son compensaciones o cualquier otro rubro.

. (Economista) <https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/imss-intensificara-combate-al-subregistro-de-salarios-llega-a-niveles-de-40/2020/10/>

Senado rechaza consulta sobre apoyo a desempleados. (Héctor Figueroa). El Pleno de la Cámara de Senadores rechazó aprobar la realización de una consulta popular en la cual se preguntaría a los ciudadanos si estarían a favor de un apoyo económico de 3 mil 600 pesos

para las personas que han perdido su negocio o su empleo a causa de la pandemia de covid-19. Con 61 votos en contra de esta consulta de Morena, PT, PES, Partido Verde y Movimiento Ciudadano y 28 a favor de PAN, PRI y PRD, se rechazó preguntar a los mexicanos sobre la instrumentación del Ingreso Básico Universal (IBU). El IBU originalmente fue una propuesta del PAN respaldada por PRD y PRI. Movimiento Ciudadano que en principio apoyaba esta iniciativa decidió acompañar a Morena y sus aliados en la negativa a esta consulta. En la víspera, el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, había señalado al comparecer ante el Senado que el presupuesto federal no alcanzaría para erogar 3 mil 600 pesos del IBU persona, porque ello representaría 15 mil 600 millones de pesos por mes, es decir el 8% del PIB. El senador del PAN, Damián Zepeda, destacó que lo que buscan es que se brinde un apoyo a los ciudadanos ante cualquier crisis y recordó que el PAN impulsa esta medida desde hace varios años. Por su parte, la senadora priista Claudia Ruiz Massieu criticó la postura de Morena, pues dijo, cuando la propuesta de consultar a la ciudadanía es impulsada por el presidente se acepta, pero se rechaza cuando la oposición es quien la propone. (Exc

élsior)

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/senado-rechaza-consulta-sobre-apoyo-a-desempleados/1409993>

López Obrador anuncia iniciativa para reformar el outsourcing. El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que prepara una iniciativa de reforma para el outsourcing. El objetivo de la propuesta es proteger a los trabajadores de los abusos que se comenten contra ellos. López Obrador señaló que estas oficinas de contratación, tienen hasta 10 mil trabajadores, y de repente, los dan de baja sin considerar ninguna prestación. Desde marzo del 2020, el Senado de la República discute un dictamen para regular el esquema de subcontratación, sin embargo, hubo un desacuerdo en un bloque mayoritario y por esta razón la discusión se ha retrasado. El senador Ricardo Monreal dijo que los acuerdos alcanzados con los empresarios tienen que respetarse. Por su parte, Napoléon Gómez Urrutia, presidente de la Comisión del Trabajo, ha afirmado que los acuerdos son preocupantes. El presidente López Obrador también reconoció que, muchos trabajadores del estado, están contratados bajo este esquema. Por esta misma razón, se pretende poner fin a las injusticias que se pudieran cometer. También, señaló que, si bien este mecanismo es muy útil para algunas empresas, se busca que no se abuse. Para él, es necesario encontrar un punto medio, pero, sobre todo, ayudar a los trabajadores

(Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/economia/lopez-obrador-anuncia-iniciativa-para-reformar-el-outsourcing/127392>

Sindicato de Volkswagen emplaza a huelga por falta de pago de utilidades. (Pilar Martínez). El Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen de México (SITIAVW) presentó el pasado 6 de octubre un emplazamiento a huelga en contra de la empresa, debido a que “se niega” a cubrir el reparto de utilidades correspondiente al 2020. Héctor Barba, asesor

jurídico del sindicato, informó que promovió el emplazamiento, en razón de que, no obstante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinó un reparto de utilidades de casi 400 millones de pesos para todos los más de 10,000 trabajadores sindicalizados, la empresa se niega cumplir con este derecho”. En ese sentido, dijo que el emplazamiento a huelga está previsto en la fracción V del artículo 450 de la Ley Federal del Trabajo y del Artículo 123 constitucional y resaltó buscarán por la vía legal que las autoridades laborales actúen contra esta arbitrariedad. Cabe señalar que el emplazamiento a huelga está previsto para el 6 de noviembre de este año, por lo que la organización sindical espera llegar a un acuerdo con la empresa para que se otorgue dicho reparto de utilidades. El pasado mes de agosto finalizó la revisión anual de incremento salarial, en donde empresa y sindicato acordaron un incremento directo al salario es de 3.62 y 1.84% en prestaciones. Asimismo, establecieron que los trabajadores de más de 60 años o con algún padecimiento crónico pueden heredar su plaza a algún familiar directo. **(Economista) <https://www.eleconomista.com.mx/empresa/s/Sindicato-de-Volkswagen-emplaza-a-huelga-por-falta-de-pago-de-utilidades-20201007-0090.html>**

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). Modesto y pobre el programa de inversión: Enge Capital. John Soldevilla es el economista en jefe de E.J Enge Capital y en un análisis llega a la conclusión que el plan de inversiones que presentó el gobierno de México, encabezado por Andrés Manuel López Obrador y la iniciativa privada de 300 mil millones de pesos es un programa modesto, que no solucionará de raíz el grave problema de la falta de inversión y a manera de ejemplo señala que este año caerá 18 por ciento, cifra que aleja la posibilidad de impulsar la recuperación de corto plazo, en especial del empleo. “Se necesita crecer a un ritmo del 4 por ciento anual y producir 1.3 millones de empleos nuevos, metas muy lejanas de alcanzar. La situación de la inversión es crítica. Aunque se recuperó un tanto en junio y julio, en este año caerá casi 18% y su recuperación en adelante será sólo moderada y el mayor reto económico del gobierno es dinamizar la inversión, para lo cual hace falta mucho más que un programa modesto de 300 mil MP. La inversión debe crecer 8% real al año. “La economía mexicana requiere generar cada año alrededor de 1.3 millones de nuevos empleos formales, sea en el sector privado y/o en el público. Para ello, es requisito indispensable que la economía crezca alrededor de 4% promedio anual a largo plazo y sin grandes sobresaltos. Sin embargo, en las últimas cuatro décadas (1981-2020), el PIB habría crecido solamente 1.85% promedio anual, menos de la mitad de lo que deberíamos crecer. Es una pésima noticia para el país”, señala el investigador de E.J Enge Capital **. (Crónica) https://www.cronica.com.mx/notas-riesgos_y_rendimientos-1166239-2020**

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”